



# LIGUE BURUNDAISE DES DROITS DE L'HOMME

"ITEKA" association sans but lucratif

*Agréée par l'ordonnance ministérielle n°530/0273 du 10 novembre 1994 revoyant l'ordonnance 550/029 du 6 février 1991*

*Membre affilié de la Fédération Internationale des Ligues des Droits de l'Homme (F.I.D.H)*

**Kampala, 10 juillet 2020**

## **Détention arbitraire du Vice-président de l'association AC-Génocide Cirimoso Mushano Térance**

Térance Mushano, Vice-Président de l'association AC-Génocide Cirimoso a été interpellé à 11h 45 ce jeudi 9 juillet 2020 à l'Aéroport International de Bujumbura Melchior Ndadaye au moment où il s'apprêtait à accorder une interview aux journalistes du journal IWACU.

Il voulait s'entretenir avec les journalistes au sujet de la commémoration du 25<sup>ème</sup> anniversaire du massacre des étudiants Hutus à l'Université du Burundi de 1995. La commémoration a lieu tous les 11 juin de chaque année, cette année elle fut reporté, suite au décès du Président de la République le 8 juin 2020.

Au moment où les journalistes allaient commencer l'interview, un policier est intervenu. Mushano Terence et les journalistes ont été isolés dans une salle avant d'être conduit à la police judiciaire des parquets situés dans le quartier Jabe dans la zone Bwiza de la commune Mukaza.

Les journalistes seront libérés à 15h30, en ayant récupéré leur matériel confisqué lors de l'arrestation. Le Vice - Président de l'AC Génocide est resté détenu au cachot de la police sous l'inculpation d'avoir « induit en erreur des journalistes en les invitant dans les enceintes de l'aéroport sans permission spéciale ». Et la police finira de lui coller une infraction d'atteinte à sureté de l'état pour enfin lui priver arbitrairement de sa liberté.

Mushano Térance, défenseur des droits humains engagé, est aussi membre du syndicat des travailleurs de la SOBUGEA. Il est à maintes reprises dans le collimateur des autorités de la SOBUGEA et du Service National des renseignements pour avoir dénoncé la malversation dans la gestion des fonds de la société, mais surtout son engagement pour la lutte contre le génocide.